
 
 

 

 

 

PROCÈS-VERBAL 
 

COMITE DE DIRECTION 
 

 
 

Réunion du :  
à :  

19/03/2019 
18h30 

 

Présidence :  M. TROYSI  

Présents :  

 
Mrs. BESNIER, BROCHARD, DESHAYES, FAGNOU, FLOQUET, 
FOURNIER, HACAULT, HERMAN, NATIER, POTARD, Mmes 
DAMIENS, JUSTE 
 

Excusés : Mrs. BAYARRI, DEMAY, Mme DIARD  

Absent : M. TIERCELIN 

Assistent : Mrs SEBASTIEN, SEIGNEURET 

 
 
 
 
 

 
 
 

Le Président Patrick TROYSI remercie ses collègues présents et fait part des excuses des 
absents. 

 
 
 
 
 



 Adoption du procès-verbal du Comité Directeur du 19 Février 2019, publié le 15 
Mars 2019 

 
Aucune remarque n’étant formulée, le procès-verbal est adopté à l’unanimité. 
 
 

 Adoption du procès-verbal du Bureau Directeur du 12 Mars 2019, publié le 12 
Mars 2019 

 
Aucune remarque n’étant formulée, le procès-verbal est adopté à l’unanimité. 
 
 

 Organisation du District  
 

- Arrivée d’un stagiaire préparant une licence professionnelle en gestion de l’événementiel 
sportif à l’Université de Orléans le lundi 1er avril 2019, Jérémy DUVIVIER, pour une période de 
4 mois sur 3 activités de stage : 

 Evènementiel : Manifestation Place des Epars 
 Communication : Brochure de promotion des activités du District 

Annuaire des clubs « nouvelle formule » 
 
 

 Focus « Journée des Bénévoles District » 
 

- Présentation du projet établi par Christine DIARD et du coût de la journée 
Cette journée serait programmée le Samedi 25 Mai à Orléans. 
Programme : 

 Déplacement sur le Rassemblement Régional des équipes féminines U6 à U11 
 Visite du Musée des équipes nationales féminines 
 Rencontre de l’équipe de France Féminine A contre la Thaïlande 

Après échanges, le projet est validé. 
Une liste de 10 bénévoles (+ conjoint) reste à établir  
Ces 10 bénévoles seront contactés afin de connaitre leurs disponibilités. 
 

 

 Focus « Action Place des Epars – C’EPARS-TI AVEC ETTIE » 
 

- Un partenariat financier complémentaire est établi avec le Crédit Agricole ; 
- Un partenariat financier complémentaire est établi avec Intersport avec en plus la fourniture 

d’équipements (chasubles, t-shirts, ballons, etc) et de dotations pour les participantes ; 
- Un partenariat est établi avec l’Echo Républicain, sous forme d’échanges de prestations de 

communication ; 
- Un partenariat est établi avec Volkswagen, sous forme d’échanges de prestations : 

communication, dotations pour les participantes ; 
- De nouvelles dotations sont à l’étude (goodies, pin’s, etc) en commun avec les autres 

Districts de la Ligue. 
 
 

 Vie des Commissions Départementales : 
 

 Commission Observatoire des Comportements : 
- Comme cela avait été mentionné au compte-rendu du Comité de Direction du 19 Janvier de 

la part de Christian BOUCHER (Président), il était important d’étoffer la Commission, afin que 
toutes les familles du football y soient représentées (Arbitres, éducateurs, dirigeants de 
clubs, etc).  
Candidature reçue de la part de David NATIER pour intégrer la Commission 
Accord du Comité Directeur 



 Commission Sportive (Gaëtan BESNIER) : 
- Le tirage au sort des demi-finales de toutes les Coupes d’Eure-et-Loir se déroulera le 

Vendredi 5 Avril. 
 
 
 Commission Féminine (Fabienne DAMIENS) : 

- La Commission s’est réunie le 5 Mars, afin de peaufiner l’organisation de l’évènement 
« C’Epars-ti avec Ettie » 
Un document a été réalisé afin de recenser les moyens humains et les différentes tâches à 
organiser durant ces 2 journées.  
Fabienne DAMIENS le fait circuler afin que les membres du CD s’y positionnent. 

- Le 2ème Plateau des Princesses de la saison est organisé Samedi 23 Mars au Millenium Soccer 
de Chartres. 

- La Finale du Festival U13F se déroulera à Maintenon le Samedi 6 Avril, sur le même site que 
la Finale du Festival U13 Garçons. 

- Demande à la CDA de désigner des arbitres officiels sur quelques rencontres du Championnat 
Seniors F à 8. 
En fonction des disponibilités, la CDA étudiera ce qu’il est possible de faire. 

 
 

 CDTIS (Christian FOURNIER) : 
- Les contrôles des terrains et des éclairages vont se poursuivre : 

 Stade Paul Bert à Dreux suite à la tempête d’il y a quelques semaines, les lampes des 
projecteurs sont déréglées. 

 Nogent le Phaye : Terrain d’entrainement du Stade Raymond Debon 

 Bonneval : Visite des installations pour l’accueil des finales de Coupes 

 Sours : Visite conseil pour l’amélioration des vestiaires 
- Des gymnases ont également été contrôlés afin d’être classé : 

 Brezolles 

 Brou 
- Gymnases à supprimer de la classification dans Foot 2000 : 

 St-Lubin des Joncherets 

 Illiers-Combray 

 Gymnase Paul Bert à Dreux 
- Interrogations sur les installations du club de l’OC Chateaudun, en cas d’une éventuelle 

montée en National 3. 
Un courrier leur sera adressé, qui sera également en lien avec le Label Jeunes 

 
 

 Commission Formations : 
- 2 formations de Dirigeants vont être mises en place au District 

Samedi 27 Avril : « S’approprier les clés de la gestion financière » 
Cette formation est destinée aux dirigeants (président, trésorier, secrétaire général, 
comptable, bénévoles, salariés des clubs impliqués dans la gestion financière 
Samedi 11 Mai : « Découvrir la méthodologie de projet » 
Cette formation est destinée aux bénévoles, dirigeants et salariés de clubs, districts, ligues, 
associés à la gestion de projet et à la gestion des ressources humaines 
 
David NATIER fait remarquer que l’information par rapport à ces formations n’est pas 
toujours bien relayée au niveau des clubs et qu’il peut-être souhaitable que les présidents, 
trésoriers et secrétaires reçoivent les informations sur leurs adresses mail personnelles. 
Une extraction sera faite de Foot 2000 afin de le faire. 
 
 

 Dossiers FAFA / Subventions (Christophe HACAULT) : 
- La subvention du Conseil Départemental a été virée à hauteur de 50% 
- Dossiers FAFA en cours : 



 Nogent le Phaye : Eclairage 

 Berchères les Pierres : Main courante 

 Lèves : Vestiaires 

 Barjouville : Vestiaires et club house 

 Lucé : Terrain synthétique et vestiaires 
- Achat des 2 véhicules du District. 

Attente de la décision de la Région, suite à la réunion du 5 Avril et de la publication du PV  
Le dossier FAFA est validé par la Fédération. 

 
 
 Commission des Délégués : 

- Question de Jean-Luc GABILLARD par rapport à une uniformisation des défraiements des 
délégués sur le tarif de Ligue. 
Renseignements seront pris en Ligue 

- Question de Jean-Luc GABILLARD par rapport à l’accompagnement des délégués lors de leur 
première désignation 
Accord du Comité Directeur 

- Souhait de Patrick MOUSSONNE de devenir Délégué de Ligue 
Par rapport au nombre de délégués départementaux en activité, le Comité Directeur 
souhaite que Patrick MOUSSONNE termine la saison sur le Championnat Départemental 1 
avant d’émettre un avis pour la saison prochaine. 
 
 
 Commission de Discipline (Michel HERMAN) : 

- Souhait de la Commission d’avoir un nouvel instructeur pour traiter les dossiers. 
Une demande sera faite auprès de Michel JAMIN 
 
 
 Structuration / Labellisation des clubs : 

- Suite aux premières visites Label effectuées, le Comité Directeur doit émettre un avis par 
rapport à la labellisation des clubs suivants : 

 FC Drouais : Visite effectuée par Patrick TROYSI et Cédric BOUCHET 
Le club est en pleine restructuration et a lancé un travail de fond qui portera ses fruits 
sur le moyen terme. 
Candidature au Label Ecole Féminine de Football – Niveau Bronze : Validation du CD 
Candidature au Label Jeunes – Niveau Espoir : Validation du CD 

 Courville sur Eure : Visite effectuée par Gaëtan BESNIER et Geoffrey ALLAIRE 
Le club est très bien structuré avec un Président qui maitrise son sujet et qui a un projet 
très clair pour son club. 
Candidature au Label Ecole Féminine de Football – Niveau Argent : Validation du CD 
Candidature au Label Jeunes – Niveau Excellence : Validation du CD 

- Les visites vont se poursuivre et les autres dossiers des clubs labellisables seront à valider 
ultérieurement. 

- Retour sur la visite club effectuée au club de l’Amicale de Lucé le Jeudi 14 Mars. 
Patrick TROYSI, Gaëtan BESNIER, Christian FOURNIER, Christian BOUCHER, Marc SEBASTIEN, 
Henri FLOQUET et David NATIER étaient présents. 
La situation du club a été évoquée sur toutes ses composantes. 
La mise en place d’un projet club a été évoquée. 
Plusieurs personnes se sont montrées intéressées et vont s’inscrire aux formations de 
dirigeants mentionnées précédemment. 
 
 
 Commission des Arbitres (Marc SEBASTIEN) : 

- Demande la nomination comme arbitre de District de 3 stagiaires : Messieurs Dylan RIDON 
(Maintenon), Ibrahim  MAZIN (Dangeau), et Skander BEJAOUI (FC Drouais) 
Accord du Comité Directeur 
 



- Fait un retour sur la réunion de CDA qui s’est déroulé Vendredi 15 Mars au District. 
Patrick TROYSI, Christian FOURNIER et Christophe HACAULT étaient présents. 
Suite aux différents échanges, il s’avère qu’il est difficile de continuer à travailler avec Jean-
Luc RIBEMONT dans ces conditions. 
En conséquence, le Comité Directeur, à l’unanimité, décide de mettre fin aux missions 
effectuées par Jean-Luc RIBEMONT auprès de la CDA et de l’IR2F. 
Le Comité Directeur le remercie pour les années passées au sein de l’arbitrage 
départemental. 

- 12 arbitres seront nommés pour officier sur les Finales du Festival U13 Garçons et Filles qui 
se dérouleront le Samedi 6 Avril à Maintenon 
Les jeunes arbitres seront encadrés par des membres de la CDA. 
 
 
 FMI (Monique JUSTE) : 

- Informe de difficultés pour l’utilisation de la tablette lors du redémarrage des compétitions 
après une interruption des rencontres. 

 
 

 Finances (Philippe BROCHARD): 
- Rappelle qu’une situation a été envoyée aux membres du CD en date du 28 Février. Pas de 

remarques du Comité Directeur. 
- Les clubs qui avaient des dettes au 31 Décembre ont mis à jour leur situation 
- Un appel de fonds a été renvoyé aux clubs le 14 Mars pour la régularisation des amendes 

administratives et disciplinaires. Les clubs ont jusqu’au 15 Avril pour se mettre à jour. 
 
 

 Informations générales : 
 

- La date de l’Assemblée Générale du District est fixée au Vendredi 18 Octobre 2019. 
Elle se déroulera à Chaudon (canton de Nogent Le Roi). 

- Le CROS met en place deux nouveaux modules de formation. L’un concernant la lutte contre 
les incivilités et l’autre sur le volet associatif. 

 
 

 Courriers divers : 
 

- Courrier de Serge JUHEL informant de sa démission de tous ses engagements (Référent FMI, 
Commission Féminine et Commission Labellisation) au sein du District d’Eure-et-Loir de 
Football à compter du 1er Mars 
Pris note. 

- Lecture par Patrick TROYSI d’un courrier de M. Claude BERTHIER aux membres du Comité 
Directeur. Le Président explique que suite à ce courrier, il a eu une discussion téléphonique 
avec Claude BERTHIER afin de lui préciser son point de vue. 
Le Comité Directeur, à l’unanimité, exprime sa désapprobation par rapport à son éviction de 
sa fonction de délégué régional. 

- Invitation de Via 28 à son Assemblée Générale qui se tiendra le Mardi 2 Avril. 
Christophe HACAULT représentera le District. 

- Courrier d’Alexis MAUGARS qui postule à devenir Délégué de District. 
Après échanges, le Comité Directeur émet un avis défavorable. 
 
 

 Tour de table : 
 

 Gaëtan BESNIER :  
- Informe que la Commission Sportive, ne pourrait pas faire application de l’article 27 des 

Règlement Généraux de la Ligue et de ses Districts suite à un retard de paiement, pour un 
club dont l’équipe première évolue au niveau Régional. 



En conséquence, si ce cas devait arriver, il faudrait en informer la Ligue. 
- Répond à une question qui lui a été posée par rapport aux jeunes qui sont à la fois arbitre et 

joueur. 
Il est interdit pour une personne d’arbitrer un match et de participer à une rencontre en tant 
que joueur le même jour 

- Demande à Patrick TROYSI s’il a effectué une relecture des Statuts du District qu’il a mis à 
jour, afin de pouvoir les envoyer à la Ligue et à la Fédération pour validation. 

 
 Monique JUSTE : 
- Informe qu’elle a eu plusieurs remarques par rapport aux délais de report sur les catégories 

jeunes. 
- Explique que les noms des candidats aux médailles Jeunesse et Sports doivent être fournis 

pour le 1er Avril. 
 

 Christophe HACAULT : 
- Revient sur les réunions organisées par Geoffrey ALLAIRE en lien avec les Services Civiques 

des clubs et sur la demande 
En contrepartie, le District met en place un panel de formations utiles à la fois aux clubs et 
aux jeunes. 

- Demande l’achat d’un ordinateur portable pour la réalisation des dossiers FAFA. 
Pris note 

 
 Claude FAGNOU : 
- Demande si les dotations pour le fair-play et les équipements des Finales sont commandées : 

les commandes ont été effectuées. 
 

 Marc SEBASTIEN : 
- Remercie les membres du Comité Directeur pour leur soutien 
- Informe que le Règlement Intérieur de la CDA va être mis à jour et qu’il sera ensuite transmis 

au CD pour validation. 
 

 Michel HERMAN : 
- Pose la question par rapport à une amende de 200€ qui a été infligée au club de Thiron-

Gardais, suite à la suspension de l’un de ses licenciés. Le club de Thiron-Gardais explique que 
la licence de ce licencié a été renvoyée à la Ligue pour annulation. 
Des renseignements seront pris au niveau de la Ligue. 

- Informe que si le District a besoin de la salle du Marché Couvert à Morancez, celui-ci doit 
prévenir suffisamment tôt pour pouvoir la réserver. 
 

 Philippe BROCHARD : 
- Pose la question au Président par rapport aux procédures en cours au niveau des salariés de 

la Ligue. 
- Informe que le club de Beauvoir a régularisé la totalité de ses dettes qui étaient en cours et 

qui devaient être remboursées sous forme d’échéancier. 
 
 

 Actions réalisées en Février – Mars 2019 : 
 

- Finales Futsal U13G, U15G et U18G le 23/02/2019 : Patrick TROYSI 
- Comité directeur de Ligue le 26/02/2019 – 18h30 : Patrick TROYSI 
- RDV association « Vitrines de Chartes » le 01/03/2019 : Patrick TROYSI, Cédric BOUCHET 
- Commission féminines le 05/03/2019 – 18h30 : membres de la commission 
- Visite labellisation au FC Drouais le 06/03/2019 : Patrick TROYSI, Cédric BOUCHET 
- CDA le 08/03/2019 – 18h : Patrick TROYSI 
- RDV Amicale Lucé le 14/03/2019 – 18h30 
- CDA le 15/03/2019 – 19h : Patrick TROYSI, Christophe HACAULT, Christian FOURNIER 
- Visite labellisation à Courville le 18/03/2019 : Gaëtan BESNIER, Geoffrey ALLAIRE 



 
 

 Agenda Mars 2019 – Avril 2019 : 
 

- Rencontre C’Chartres sur la section régionale le 20/03/2019 - 19h : Patrick TROYSI, Jérôme 
MONOT, David NATIER 

- Assemblée Générale du CDOS le 23/03/2019 - 19h00 à Brou : Patrick TROYSI et récipiendaires 
District 

- Réunion des Présidents de District à la Ligue le 28/03/2019 – 18h30 : Patrick TROYSI 
- Congrès de l’ANPDF les 29 et 30/03/2019 à Berck : Patrick TROYSI 
- Comité directeur de Ligue le 02/04/2019 à 18h: PATRICK TROYSI 
- Visite labellisation à Tremblay le 03/04/2019 : Patrick TROYSI, Cédric BOUCHET 
- Tirage des ½ finales des Coupes départementales le 05/04/2019 : Commission Sportive, 

Patrick TROYSI, invitations à faire, identifier un site d’accueil 
- Finale Festival U13 le 06/04/2019 à Maintenon 
- Visite club : Chartres MSD : à programmer 

 
 
 
 
 
Prochain Comité Directeur le Mardi 16 Avril 2019 – 18h30. 
 
 
 
 
Séance clôturée à 22h00 
 
 
 
                                                                                                     Le Président 
                                                                                                              Patrick TROYSI 

  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Publié le 02.04.2019                                                                                                                                             


